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/ALPARAÍSO| Jueves 23 de enero de 2025 

” Estamos hablando de 136 muertes que merecen, por dignidad, una 

investigación prolija, en las cuales hay que determinar todo”. 
'OSVALDO OSSANDÓN, fiscal sobre ampliación del plazo de investigación 

  

ENTREVISTA. JUAN CARLOS MUÑOZ, ministro de Transportes, anuncia licitación del primer 
tercio de buses en el segundo semestre de este año: 

“Queremos empresarizar el 
sector y mejorar condiciones 
de contrato empresas-Estado” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiananeiastamercurionalpo.cl 

nloqueseráun año cru- 
E cial para el desarrollo de 

la conectividad de la re- 

gión, el Ministro de Transpor- 
tes y Telecomunicaciones, 
Juan Carlos Muñoz, abordó los 

avances y desafíos de proyec- 
tos emblemáticos. Entre ellos, 

contó delas expectativas del 
anheladotren queunirá Valpa- 
raíso y Santiago, iniciativa de 
gran envergadura que avanza 
haciasu etapa de estudios inte- 
grales, pero también deunase- 
rie de pasos quele permiten al 
Ministro confiar que será este 

Gobierno el que inicie la licita- 
ción delas obras. 

Asimismo, detallólos planes 
para modernizar el transporte 
público en el Gran Valparaíso, 
proyectandola licitación del pri- 
mertercio de buses para el se- 
gundo semestre de este año. 

+ ¿Tiene buenas expectativas pa- 
raavanzar este añoeneltren Val- 

paraíso-Santiago? 
- Para nuestro Ministerio el tren 

Valparaíso-Santiago es de la 
mayor prioridad. Una obra que 
estamos llevando adelante con 
el Ministerio de Obras Públicas 
y también con EFE y lo que se 
busca es generar una conexión 
ferroviaria entrelas dos princi- 
pales ciudades del país, que es 
loquetodos anhelan. Paraeso, 
la forma como lo hemos lleva- 
do adelante, es dar un primer 
paso por medio de lo que he- 
mos llamado un estudio inte- 
gral. Lo que se busca es definir 
una serie de detalles que vana 
ser fundamentales para poder 
llevar adelante la obra. Estu- 
diosasociados, por ejemplo, al 
trazado, a hacer participación 
ciudadana, identificarla locali- 
zación eventual de estaciones, 

etc. Ese gran estudio lo esta- 
mosllevando adelante a través 

MINISTRO PROYECTÓ EL AÑO PARA LA CONECTIVIDAD DE LA REGIÓN. 

deunalicitación, queeste mes 
estará recibiendo consultas de 
los interesados y esperamos re- 
cibir oferta el mes que viene, 
para poder dar paso al estudio 
por parte de laempresaquese 
Jo adjudique. 

- ¿Cuánto tiempo tomará el estu- 

dioyqué sigue? 
-El estudio va a tomar todo el 
año y en paralelo, para poder 
lograr que sea más rápido el 
avance del proyecto, es que 
junto al Banco Interamericano 
de Desarrollo (BID) estamos 

llevando adelante aspectos 
quesonclave para poderavan- 
zar. Uno, por ejemplo, es la 
evaluación de la demanda que 
estamos haciendo junto con el 
BID, además de la evaluación 
social. Todo eso lo estamos ha- 
ciendo en paralelo al Estudio 
Integral y con todos esos ele- 
mentos vamos a poder ejecu- 
tarla licitación de las obras. 

- ¿Ustedes esperan a irse como 

Gobierno ya con esa licitación 

  

lista? 

-Lo que nosotros esperamos es 
quelalicitación se pueda llevar 
adelante probablementeelpri- 
mer semestre del 2026 y nos 
encantaría poder cerrarla no- 
'SOLTOS. 

LICITACIÓN TRANSPORTE 
+ ¿En cuanto a la li ¡ción del 
transportepúblico enelGran Val- 
paraiso, en quéfase está? 
- Pensando en que el Gran Val- 
paraíso tiene aproximadamen- 
te 2.000 buses, lo que busca- 
mos es mejorar su tecnología, 
pero también apuntamos air 
empresarizandoel sector y, de 
esamanera, mejorar las condi- 
ciones contractuales entre las 
empresas y el Estado. Laforma 
como vamos a llevar adelante 
esa modernización de la flota 
completa es, al igual que en 
Santiago, por etapas. La idea es 
que se generen licitaciones de 
renovación de esos servicios 
dela lota entrestercios y den- 
tro deese primer tercio está el 
que vamos a estarlicitando es- 

  

teaño2025. 

-¿Quéfechatienen la? 
-Mira, las bases delicitación ya 
entraron a Contraloría en di- 
ciembre pasado y estamos ala 
espera de la toma razón. De- 
pendemos delos tiempos de 
Contraloría, pero con la expe- 

riencia que tenemos, creemos 
que eso estará listo el primer 
semestre de este año para, in- 
mediatamente, pasara lalicita- 
ción de los servicios a princi- 
pios del segundo semestre. 

   

  

  

-Enel Gran Valparaiso la Contra- 

loría ha detectado en innumera- 

bles oportunidades incumpli- 
'mientos graves por parte delas 
empresas de buses. ¿Lalicitación 

garantizará un servicio de mejor 
calidad que el que se ofrece hoy? 
-Lalicitación viene acompaña- 
da de una serie de indicadores 

deoperación para las distintas 
empresas quese laadjudiquen. 
Lalicitación toma, de partida, 
600 buses y los estructura en 
distintas unidades de negocio y 
cadaunidad denegociose lava 
aadjudicar una empresa, simi- 
laralo que ocurre en Santiago. 
Estas empresas van a tener que 
cumplir ciertos indicadores de 
operación que va a tener que 
garantizar que la operación se 
ofrece durante un periodo ex- 
tendido de tiempo y que si no 
está la oferta o la frecuencia 
que está exigida, entonces el 
pago que va a recibir esa em- 
presa va a ser menor. Espera- 
mos también que eso venga 
acompañado de un sistema de 
recaudo electrónico para los 
2.000 buses del sistema y esa 
sería una tercera licitación. En 

resumen, tendremos el estudio 

integral del Tren Valparaíso- 
Santiago; tendremos la licita- 
ción del primertercio de buses; 
ytendremos lalicitación delre- 
caudo electrónico para la tota- 
lidad delos buses. es 

Presentan sistema 
de pago integrado 
en el transporte 
VALPARAÍSO. Tarjetas servirán para el 
metro, buses eléctricos, troles y ascensores. 

+= 

CIUDAD PUERTO SE CONSOLIDA EN LA VANGUARDIA DE LA CONECTIVIDAD. 

1 Ministro de Transpor- 
E tes, Juan Carlos Muñoz, 

llegó ayer hastala comu- 
na de Valparaíso para lanzar el 
sistema de pago electrónico in- 
tegrado en todos los servicios 
de locomoción que ofrece la 
ciudad. Es así como se podrá 
pagar el trolebús y buses eléc- 
tricos con código QR, o usar 
tarjeta de crédito o billetera 
electrónica en el ascensor, po- 
sicionando a Valparaíso en la 
vanguardia de integración y so- 
luciones tecnológicas para el 
transporte público. 

Para supervisar la puesta 
en marcha, el ministro de 
Transportes y Telecomunica- 
ciones, Juan Carlos Muñoz, y la 
alcaldesa de Valparaíso, Cami- 
la Nieto, llegaron hasta la Esta- 
ción Puerto, donde se presen- 
taron las principales noveda- 
des deeste sistema aplicado en 
los cuatro modos de transpor- 
te eléctricos de la ciudad, po- 
tenciando también la electro- 
movilidad y la movilidad sus- 

tentable. 

Elsecretario de Estado des- 
tacó que “nos llena de satisfac- 
ción ver cómo el transporte 
público de Valparaíso va su- 
mando nuevos atributos que 
elevansu calidad”, recordando 
que “hace unos meses presen- 
tamos sus primeros buseseléc- 
tricos y hoy estamos acá para 
presentar las nuevas formas de 
pago con códigos QR y tarjetas 
decrédito, débito y prepago, 
formas que ahora además de 
estar habilitadas en el tren, lo 

  

“Nos va a permitir la 
integración del 
sistema de 
transporte público, a 
avanzar con la 
incorporación delas 
nuevas tecnologías a 
disposición del 
servicio de 
trannsportes”. 

Camila Nieto 

Abaldesade Valparañiso 

estarán en buses eléctricos, 

trolebuses y ascensores”. 

SISTEMA INTEGRADO 
“Peroel avancenosólo se que- 
da en esto, además desde hoy 
al combinar distintos modos 
de transporte eléctricos en un 
mismo viaje, se podrá acceder 
aun descuento gracias a la in- 
tegración tarifaria”, anunció el 
Ministro. 

Por su parte, la alcaldesa de 
Valparaíso, Camila Nieto, se 
mostró orgullosa de este nuevo 
sistema, el que potencia alaco- 
muna respecto a su sistema de 
transporte público. “Nos va a 
permitir la integración del sis- 
tema de transporte público, a 
avanzar con la incorporación 
delas nuevas tecnologías adis- 
posición del servicio de trans- 
porte, quetienen que estar dis- 
puestos para que las ciudades 
funcionen y funcionen bien”, 
enfatizó lajefa comunal. 65
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